

8 Société et Culture

Grève des régies financières
Le statu quo

AEE & C.O

Libreville/Gabon

D'une grève d'avertissement de huit jours, le mouvement d'humeur des agents des régies financières est passé à une grève générale illimitée depuis le week-end écoulé, décidée au sortir d'une assemblée générale et d'une conférence de presse.

LA grève d'avertissement de huit jours lancée le 15 novembre dernier par la Fédération des syndicats des régies financières et administrations assimilées (Fesyrefaa) semble s'enliser. De la grève d'avertissement qui courait jusqu'au jeudi 23 novembre courant, elle est passée, depuis

le week-end écoulé, à une grève générale illimitée.

L'annonce a été faite lors d'une conférence de presse animée, samedi dernier, dans la commune d'Akanda au nord de Libreville, par le bureau directeur de la Fesyrefaa. C'était au lendemain d'une assemblée générale. Le président et le premier vice-président, porte-parole de cette structure syndicale, Yves Boulingui et Wilfred Erisco Mvou Ossialas, ont indiqué à la presse que leur base a décidé de durcir le mouvement. Car, pour eux, les ministres en charge de leur dossier, - le ministre en charge de l'Économie, Régis Immongault Tatan-gani, et son collègue du Budget, Jean-Fidèle Otandault -, refuseraient toujours d'entamer les négociations avec leur fé-



Photo : AEE

Le ministère du Budget à Libreville.

dération syndicale, aux fins de trouver une issue favorable à leurs revendications.

Rappelons que les responsables de la Fesyrefaa avaient été reçus, mercredi dernier, par le secrétaire

général du ministère du Budget, Arthur Benga Ndjeme, pour une séance de travail qui avait duré toute une journée, sans parvenir à un accord. Face au statu quo actuel, les agents syndiqués grévistes en ont appelé à l'arbitrage du chef de l'État, au cours de leur conférence de presse de samedi dernier. Et, depuis hier, le piquet de grève est parti du ministère de l'Économie, sur le boulevard triomphal, vers le port d'Owendo, selon Erisco Mvou Ossialas, porte-parole de la Fesyrefaa.

Une équipe de reporters de l'Union a constaté une ambiance plutôt calme, hier en fin de matinée, au ministère du Budget. Seuls des agents de sécurité et quelques usagers étaient visibles dans le hall. Dans

les bureaux, on notait tout de même la présence à leurs postes de quelques agents. Au ministère du Budget, par contre, le constat était autre. L'animation qui règne dans les couloirs et les bureaux tranche avec une administration en grève. Certains agents rencontrés nous ont fait comprendre qu'ils n'étaient pas concernés par cette grève, puisque n'étant membre d'aucun syndicat.

En début de soirée, au moment où nous mettions sous presse, nous apprenions par un confrère en ligne la levée du piquet de grève du port d'Owendo. Une information non confirmée par des responsables syndicaux que nous avions vainement tenté de joindre.

Lutte contre le paludisme/Opération d'assainissement des quartiers sous-intégrés de Libreville et d'Owendo

Éradiquer les foyers de prolifération des moustiques

Prissilia.M.MOUIY

Libreville/Gabon

Une action de la Croix-Rouge gabonaise, soutenue par l'Union Européenne, visant l'amélioration de l'état de santé des femmes enceintes et des enfants de moins de 5 ans.

LA Croix-Rouge gabonaise a organisé, le week-end écoulé, des activités d'hygiène et d'assainissement dans les quartiers sous-intégrés des 1er, 2e, 5e et 6e arrondissements de Libreville et d'Owendo. Cette campagne d'assainissement entre dans le cadre du projet de lutte contre le paludisme de cet organisme, soutenu par l'Union Européenne (UE), et qui vise l'amélioration de l'état de santé des femmes enceintes et des enfants de moins de 5 ans des quartiers sous-intégrés. Sa caractéristique: impliquer les communautés locales.



Photo : SNN

Dans le cadre de l'opération d'assainissement visant la lutte contre le paludisme...

Une quarantaine de volontaires étaient ainsi déployés dans les zones dites à risques, procédant au curage des canaux, au désherbage et au ramassage des ordures, en vue d'éradiquer les foyers de prolifération des moustiques, vecteurs du paludisme, et d'amener les populations desdits quartiers à comprendre l'importance de garder leur environnement propre et sain.

Financé par l'UE, pour une durée de trois ans, ce pro-

jet de lutte contre le paludisme a démarré en 2015 dans les six arrondissements de Libreville et la commune d'Owendo. « Nos volontaires sont organisés par le comité local d'arrondissement et formés dans la mise en œuvre de ce projet. Ils sillonnent donc les quartiers sous-intégrés des zones du projet, en faisant du porte-à-porte pour l'identification et la sensibilisation au paludisme des femmes enceintes et des enfants de moins de 5 ans. Les



Photo : SNN

...des volontaires de la Croix-Rouge gabonaise se sont déployés samedi dernier dans les quartiers sous-intégrés de Libreville et d'Owendo.

femmes enceintes sensibilisées reçoivent ainsi des Moustiquaires imprégnées à longue durée d'efficacité (MILDE) du projet et sont orientées vers les services de maternité infantile de proximité pour le suivi de leurs grossesses », a souligné Marie Christelle Manga Mouele, chef de projet de lutte contre le paludisme.

Par ailleurs, ces bénévoles tiennent des activités d'assainissement et de lutte anti vorticelle avec les

communautés pour réduire l'exposition des populations aux moustiques responsables du paludisme. Ils facilitent égale-

ment l'enrôlement à la Caisse nationale d'assurance maladie et de garantie sociale (Cnamgs) des femmes enceintes non immatriculées, pour qu'elles bénéficient des avantages de l'assurance maladie telles que la gratuité de l'accouchement dans les structures publiques et des prestations sociales.

A noter que le paludisme reste la première cause de morbidité, tous âges confondus, au Gabon, avec près de 200 cas en 2008. Le taux de mortalité est, quant à lui, de 96 pour 100.000 habitants en 2009 (PNDS).

Le monde de la musique en deuil
Maele Ndong a tiré sa révérence

C.O.

Libreville/Gabon

LE célèbre artiste musicien, auteur et compositeur équato-guinéen des années 80, Maele Ndong est décédé, le 23 novembre dernier, dans un hôpital de Madrid (Espagne). Malade depuis quelque temps, cet artiste et ancien ministre s'est rendu en Espagne pour des soins. Malheureusement, la vieille faucheuse



Photo : Chris OYAME

Maele Ndong de son vivant.

a frappé à sa porte et fini par l'emporter dans sa soixantième année. Maele Ndong était spécialisé dans le rythme *obisco*, qu'il avait légèrement mo-

dernisé en y introduisant des instruments de musique moderne. En prenant soin de conserver le rythme, le pas de danse, le chant et les paroles traditionnels du pays fang. Le riche répertoire de Maele est basé principalement sur les conseils et l'incitation à démocratiser son pays.

Le plus Gabonais des chanteurs équato-guinéens laisse quatre albums très riches ("Evom Nguan",

"Abom", "Chavely N° 1" et "Saturnino") ayant marqué les mélomanes de cette époque-là, et même au-delà, que ce soit dans son pays natal, au Gabon ou au Cameroun. Trois pays limitrophes où il comptait le plus grand nombre de fans. Il a aussi laissé deux clip-videos de bonne facture. Le musicien était marié et père de famille. Le monde artistique se souviendra toujours de Maele, car "l'artiste ne meurt jamais".

